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1. СМИ о Таймыре 
 

Инспекторы «Заповедников Таймыра» оштрафовали 11 нарушителей на путоранских 
озерах 

С июля по август сотрудники отдела охраны и отдела оперативного реагирования 
«Заповедников Таймыра» инспектировали территорию заповедника «Путоранский» и его 
охранную зону. Специалисты проверили опорные базы и визит-центр на озере Лама. 

Как сообщил начальник отдела охраны заповедной территории «Заповедников 
Таймыра» Николай Афонасов, на озерах Лама, Глубокое и Собачье были обнаружены 11 
туристов, которые находились там без согласования. Нарушители уже добровольно оплатили 
штраф в 20-дневной срок. 

Кроме того, во время рейдов на озерах Глубокое и Лама были зафиксированы около 
десяти рыболовных сетей, установленные в воду неизвестными лицами. Незаконные орудия 
лова были изъяты, составлены соответствующие протоколы. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Досрочное голосование на повторных выборах депутатов Дудинского городского 
Совета стартует 28 августа 

Досрочное голосование на повторных выборах депутатов Дудинского городского Совета 
стартует 28 августаПовторные выборы депутатов в Дудинский городской Совет депутатов 
пятого созыва по одномандатным округам № 1, № 9 и № 13 состоятся 8 сентября. 
Голосование пройдет с 08:00 до 20:00 по местному времени на избирательных участках № 
2202, № 2204, № 2207. 

Граждане, которые в этот день по уважительным причинам не смогут проголосовать по 
месту регистрации, могут сделать это досрочно. Досрочное голосование будет доступно с 28 
августа по 3 сентября в помещении Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной 
избирательной комиссии № 1 Красноярского края по адресу: г. Дудинка, ул. 40 лет Победы, 3, 
кабинет 73, с 16:00 до 20:00 по будням, с 12:00 до 16:00 в выходные дни. С 4 по 7 сентября 
голосование будет проходить в помещениях участковых избирательных комиссий с 16:00 до 
20:00 в рабочие дни, с 12:00 до 16:00 в выходные дни. 

Напомним, что избирательный участок № 2202, а также помещения для голосования 
находятся в Дудинской средней школе № 5. Граница участка: ул. Дудинская 1, 1а, 1б, 3, 5, 7, 
7а, 9; ул. Щорса 1, 1а, 3, 5, 7, 9, 13; ул. Островского 15а, 17, 18/1, 18/2, 19, 20/1, 20/2; ул. 
Спортивная 3; ул. Базарная; ул. Песчаная; ул. Полярная; ул. Рабочая; вахтовый поселок 
СМУ-1; ул. Северная; ул. Таймырская; ул. Транспортная; пос. Пшеничный Ручей; 
обособленные производственные территории геологоразведки, добычи нефти и газа. 

Избирательный участок № 2204 и помещения для голосования расположены в 
Дудинской гимназии. Граница участка: ул. Горького 37, 45, 45а; ул. Ленина 16, 18; ул. 
Матросова 1, 2, 2а, 2б, 3, 3а, 3б, 5а, 7а; ул. Островского 5а, 11, 11а, 12; ул. Спортивная 17, 
17а, 19; обособленные производственные территории геологоразведки, добычи нефти и газа. 

Избирательный участок № 2207 и помещения для голосования находятся в Дудинской 
средней школе № 7. Граница участка: ул. Щорса 16, 17, 17а, 17б, 19, 21, 21а, 21б, 23, 23а; ул. 
Строителей 1, 3, 3а, 5, 10; ул. Дудинская 11, 13; обособленные производственные территории 
геологоразведки, добычи нефти и газа. 

 
В Дудинке наказали горожан, совершивших административные правонарушения 

На минувшей неделе прошло очередное заседание Административной комиссии города 
Дудинки. Среди рассмотренных дел три правонарушения было зафиксировано по статье 1.1 
Закона Красноярского края «Об административных правонарушениях», а именно по 
совершению действий, нарушающих тишину и покой окружающих. Общая сумма наложенных 
штрафов составила 3 500 рублей. По статье 5.1 Закона Красноярского края, за нарушение 
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правил благоустройства города Дудинки, рассмотрен один протокол. Гражданину 
назначено административное наказание в виде штрафа в размере 1500 рублей. 

Отметим, что с начала текущего года на рассмотрение административной комиссии 
города Дудинки поступило 358 дел. По итогам работы составлено 89 административных 
материалов. За нарушение правил благоустройства привлечены к ответственности 14 
человек, общая сумма наложенных штрафов составила 268 тысяч рублей. За нарушение 
тишины и покоя окружающих оштрафованы 75 человек на общую сумму 45 тысяч рублей. 

Члены Административной комиссии напоминают, что совершение действий, 
нарушающих тишину и покой окружающих в период с 22:00 до 9:00 часов, влекут 
предупреждение или наложение административного штрафа на граждан в размере от пятисот 
до трех тысяч рублей. Кроме этого, проведение шумных ремонтных работ в жилом 
помещении многоквартирного дома в воскресенье влечет предупреждение или наложение 
штрафа от одной до четырех тысяч рублей. 
 
В Дудинке работу транспортной полиции проверил представитель общественного 
совета 

В рамках общественного контроля за деятельностью органов внутренних дел член 
Общественного совета Дмитрий Дружинин проверил работу линейного отдела полиции в 
аэропорту и морском порту города Дудинка 

Дмитрий Юрьевич осмотрел помещения, занимаемые сотрудниками, а также 
ознакомился с условиями, в которых несут службу транспортные полицейские. Кроме этого, 
общественник обратил внимание на наличие информационных стендов, актуальность 
размещенной на них информации, в том числе о предоставлении государственных услуг. 

В рамках встречи гражданский активист посетил производственно-перегрузочный 
комплекс №1 Дудинского морского порта, входящий в зону оперативного обслуживания и 
обсудил актуальные вопросы с начальником линейного пункта полиции капитаном полиции 
Евгением Красовским. 

По результатам визита представитель общественного совета положительно оценил 
работу суточного наряда и отметил, что возложенные на сотрудников транспортной полиции 
задачи выполняются в полном объеме. 

сибфоут.мвд.рф 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Новые санкции США: выдержит ли «Норильский никель»?  

Власти США ввели новый пакет санкций против России: под рестрикции попало 
большое число отечественных компаний, представляющих различные отрасли 
промышленности. Среди них оказались организации, входящие в состав «Норильского 
никеля». Возникает резонный вопрос: какое влияние окажут санкции на его деятельность?  

Ответ на него кроется в самом санкционном списке, опубликованном Министерством 
финансов США. В нем указаны Норильский горно-металлургический комбинат, Быстринский 
ГОК, «Норильск-Авиа», «Востокгеология», «Норильскникельремонт», «Норникель Спутник», 
«Гипроникель» и др.  

Их анализ показывает, что только Быстринский ГОК тесно связан с зарубежными 
партнерами, отгружая железорудный и медный концентрат в КНР. Их экспорт ведется по 
долгосрочным контрактам и китайские потребители вряд ли захотят их приостановить – для 
них подобный шаг означает уплату нешуточных штрафных пеней и потерю поставщика, 
находящегося довольно близко от КНР (по сравнению с Бразилией и Австралией).  

Норильский горно-металлургический комбинат давно не ведет выплавку цветных и 
драгоценных металлов, он лишь владеет акциями предприятий, никоим образом не 
связанных с металлургией.  

«Востокгеология» занимается управлением объектами на Мокулаевском 
месторождении известняка, добываемого исключительно для «Серной программы», 
реализуемой «Норильским никелем», и его цементного завода. 
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 Пассажирские перевозки, осуществляемые самолетами «Норильск-
Авиа», ведутся исключительно в пределах нескольких регионов России.  

«Норильскникельремонт» обслуживает и чинит машины и оборудования только для 
рудников и металлургических заводов «Норильского никеля», «Норникель Спутник» лишь 
сопровождает его компьютерные системы, «Гипроникель» осуществляет проектно-
изыскательские, научно-исследовательские и инжиниринговые работы.  

Иными словами, речь идет о сервисных предприятиях «Норильского никеля», 
горнодобывающие и металлургические санкциями не затрагиваются. Отсюда следует 
закономерный вывод: американские санкции максимум могут иметь крайне ограниченное 
воздействие на «Норильский никель», которое долго не продлится, или вообще его не будет.  

На производственные и финансовые показатели «Норильского никеля» они не 
повлияют, он явно продолжит функционирование в привычном режиме.  

И, наконец, менеджмент «Норильского никеля» ведет оценку влияния санкций и 
обязательно найдет выход из возможных сложных ситуаций. Поэтому лично я продавать его 
акции не намерен.  

elitetrader.ru 
 
"КИТ Финанс Брокер" снизил прогнозную цену бумаг Норникеля до 135 руб 

"КИТ Финанс Брокер" понизил прогнозную стоимость бумаг ГМК "Норильский никель" со 
173,8 до 135 рублей за штуку на фоне опубликованной эмитентом негативной отчетности за 
первое полугодие 2024 года по МСФО, сообщается в материале аналитиков инвестиционной 
компании. 

/Интерфакс/ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор края Михаил Котюков принял участие в стратегической сессии о 
национальных проектах на 2025–2030 годы 

Председатель Правительства России Михаил Мишустин провел стратегическую сессию 
о национальных проектах на 2025 - 2030 годы. В заседании стратсессии в режиме ВКС принял 
участие Губернатор региона Михаил Котюков. 

…Михаил Мишустин, председатель Правительства РФ: «Назову важнейшие проекты, на 
реализации которых должны быть сконцентрированы наши усилия. Это "Семья", 
"Инфраструктура для жизни", "Продолжительная и активная жизнь" и, конечно, "Молодёжь и 
дети". Они содержат ключевые решения, направленные на улучшение жизни наших граждан, 
призваны повысить качество среды в населённых пунктах, а также решать вопросы 
демографии, поддержки материнства и детства, системы здравоохранения и образования, 
обеспечения жильём. Их выполнение позволит построить тысячи новых школ, садиков, 
спортивных сооружений, провести большую реновацию объектов культуры и высшего 
образования, продолжить модернизацию жилищно-коммунального хозяйства и 
общественного транспорта, улучшение состояния автомобильных дорог и благоустройство 
территорий». 

В ходе стратсессии Михаил Мишустин акцентировал внимание участников на 
достижении технологического лидерства. На это нацелены девять национальных проектов. В 
ближайшие годы в России важно продолжить активное создание собственной техно - и 
производственной базы. 

Отметим, что в данный момент Красноярский край участвует в 13-и национальных 
проектах и включен в работу над новыми национальными целями, обозначенными 
Президентом России. В этом году регион вступил в реализацию нацпроекта «Беспилотные 
авиационные системы» 

В сентябре портфель новых национальных проектов направят в Совет при Президенте 
РФ по стратегическому развитию. 

Красноярский край 
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В Красноярском крае расширен перечень предоставляемых в МФЦ государственных 
услуг 

Министр экономики и регионального развития Татьяна Магдибур представила изменения 
в Перечень государственных услуг, утверждённый осенью прошлого года. В него вошли 11 
новых услуг, среди них - внесение сведений в реестр легковых такси; ежемесячные стипендии 
студентам вузов края; предоставление путевок в загородные оздоровительные лагеря с 
частичной оплатой за счет средств краевого бюджета и др. 

Перечень – базовый системный элемент для реализации федерального проекта 
«Государство для людей». В него входит более 320 услуг, которые государство 
предоставляет в разной форме – в органах государственной власти, МФЦ, на портале 
Госуслуг или в проактивном формате (автоматически, без заявлений). 

«В МФЦ начнут предоставлять 29 услуг. Если ранее гражданам необходимо было 
обращаться в органы исполнительной власти, то теперь это можно сделать в любом МФЦ на 
территории края. Среди таких услуг, например, обеспечение отдыха и оздоровления детей, 
проживающих на территориях, отнесенных к Арктической зоне РФ; ежегодные выплаты 
инвалидам по зрению, получившим собаку-проводника; выдача социального сертификата на 
получение услуг в сфере туризма и другие», – отметила Татьяна Магдибур. 

Кроме того, расширен список жизненных ситуаций. Например, в жизненной ситуации 
«Многодетная семья в Красноярском крае» по одному заявлению можно получить сразу 33 
госуслуги, а в жизненной ситуации «Ведение традиционных видов деятельности коренных 
малочисленных народов РФ: охота и рыболовство» – 16 услуг. В ситуации «Ведение 
деятельности, связанной с сельским хозяйством и производством пищевой продукции в 
Красноярском крае» одновременно предоставляются 4 услуги. 

«Принимаемые изменения позволят повысить доступность государственных услуг для 
заявителей и реализовать принцип человекоцентричного подхода», – отметила Татьяна 
Магдибур. 

Красноярский край 
 

Судебные приставы Красноярского края выдворили из страны 906 иностранцев 
Статистика от краевых судебных приставов: с начала года с территории Красноярского 

края было выдворено 906 нарушителей правил въезда и режима пребывания в стране. 
Причем этот показатель почти втрое выше, чем за аналогичный период прошлого года — 
тогда было 385 человек. В спецучреждения временного содержания иностранных граждан 
помещено 962 человека. 

Конкретно по августу: за пределы страны отправили 103 иностранца. В большинстве это 
жители Таджикистана (41), Узбекистана (39), Кыргызстана (16). Есть представители Армении, 
Азербайджана и Китая. Теперь въезд в России им запрещен на пять лет. Все прошло гладко, 
без эксцессов. Каждого из нарушителей приставы проводили до пункта пропуска через 
государственную границу в красноярском аэропорту. 

На минувшей неделе улетели прочь 54 гражданина, помещено в центр временного 
содержания 93 человека. 

 «Комсомольская правда» 
 

Край остается в ТОП-3 генераторов промышленных отходов 
Красноярский край по итогам 2023 года сохранил третье место в топе регионов по 

генерации промышленных отходов. В крае их образование снизилось, а в целом по России – 
выросло. 

Исследование провели аналитики аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza на 
основе данных Росприроднадзора. Как отмечается, более 98% из общей массы пришлось на 
отходы промышленных предприятий. При этом главным максимальный объем отходов 
генерирует угледобыча — 6 млрд тонн, или 64,9% всех отходов предприятий. На втором 
месте добыча металлических руд – 2,3 млрд тонн, или 24,6%. 

На первом месте по отходам находится Кемеровская область. Затем с большим отрывом 
идут Якутия и Красноярский край. 
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Добавим, что по итогам прошлого года в Красноярском крае снизилось производство 
промышленных отходов на 40,5 млн тонн. 

 ДЕЛА 
 

С вашего счёта хотят получить деньги по фальшивой доверенности. В краевой 
прокуратуре рассказали об очередной схеме мошенничества. 

Согласно схеме, злоумышленник, представляясь сотрудником полиции или банка, 
сообщает, что неизвестное лицо обратилось в банк с нотариальной доверенностью на 
распоряжение вашими вкладами/денежными средствами/пенсионными накоплениями. 

«С вашего счета хотят получить деньги по фальшивой доверенности, опередите 
мошенников и снимите всё сами», — убеждают они своих жертв. 

Для сохранения денежных средств аферист предлагает перевести их на безопасный 
счёт. Однако никакого безопасного счёта не существует, и деньги уходят в карман 
мошенников. 

Потенциальным жертвам кажется, что требования мошенников в данной ситуации 
обосновываются благородными побуждениями – защитить жертву от «мошенников». 

«Для убеждения вас в законности действий от мошенника может поступить фото и скан 
доверенности, на основании которой якобы был произведён несанкционированный доступ к 
банковским счетам», — объяснили в прокуратуре. 

Специалисты напоминают: статьей 185 ГК РФ определены общие положения о 
доверенности. Нотариальная доверенность – это документ, позволяющий одному лицу 
действовать от имени другого, то есть совершать юридически значимые действия за него. 
Она оформляется у нотариуса. 

Доверенность выдаётся: 
– на дарение, распоряжение, продажу недвижимости и транспортного средства, 

оформляется по общим правилам (ст. 185 ГК РФ); 
– на управление вкладами в банке, подаётся гражданином непосредственно в банк (ст. 

185 ГК РФ); 
– от имени несовершеннолетнего, оформляется его законными представителями (ст. 185 

ГК РФ); 
– на получение заработной платы, пенсий и пособий, утверждается организацией, где 

работает гражданин, получающий денежные средства (ст. 185.1 ГК РФ); 
– военнослужащего, находящегося в пункте дислокации воинской части, где отсутствуют 

нотариальные органы, удостоверяется командиром (начальником) части. 
Проверить подлинность доверенности можно на официальном сайте Федеральной 

нотариальной палаты, введя соответствующие реквизиты. 
«Заполярная правда» 

5. СМИ о России 
 

Лавров заявил, что Россия на данный момент уточняет ядерную доктрину 
Министр иностранных дел России Сергей Лавров напомнил в ходе пресс-конференции 

27 августа, что у РФ есть своя доктрина использования ядерного оружия, о которой США 
знают очень хорошо. 

После переговоров с главой МИД Йемена Шайей Мохсеном аз-Зиндани Лавров ответил 
на вопросы журналистов, в том числе и о ядерном вооружении. 

 «У нас есть своя доктрина, в том числе доктрина использования ядерного оружия, 
которая, кстати, сейчас уточняется и о которой американским деятелям очень хорошо 
известно», — заявил Лавров. 

По словам главы МИД, американцы опрометчиво считают, что угроза третьей мировой 
войны «может затронуть исключительно Европу». 

Как сообщало ИА Регнум, в марте российский лидер Владимир Путин заявил, что Россия 
готова применять оружие, в том числе ядерное, при возникновении опасности для 
существования российского государства, риске нанесения ущерба суверенитету и 
независимости страны. Президент напомнил, что всё это прописано в профильной стратегии. 
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20 июня Путин заявил, что Москва думает о возможном изменении ядерной 
доктрины в ответ на понижение порога применения ядерного оружия на Западе. При этом он 
подчеркнул, что пока нет необходимости предусматривать возможность нанести 
превентивный ядерный удар. Президент также отметил, что Россия следит за ростом угроз и 
будет на это адекватно реагировать. 

ИА Регнум 
 

Алаудинов сообщил, что ВСУ понесли серьезное поражение в Курской области 
Российская армия нанесла серьезное поражение украинским подразделениям в Курской 

области, сообщил заместитель начальника Главного военно-политического управления 
Вооруженных сил, командир спецназа «Ахмат» генерал-майор Апты Алаудинов в своем 
Telegram-канале. 

«Сегодня мы нанесли очень серьезное поражение противнику. <…> Выбито очень 
большое количество противника», — рассказал он. 

Как уточнил Алаудинов, украинские формирования в результате боев были отброшены 
на значительное расстояние. 

ВСУ утром шестого августа перешли в наступление с целью захвата территории в 
Курской области, их продвижение было остановлено, заявил начальник российского 
Генштаба Валерий Герасимов. Он подчеркнул, что операция в регионе будет завершена 
разгромом противника и выходом на госграницу. 

Президент России Владимир Путин заявил, что киевский режим предпринял провокацию, 
ведет неизбирательную стрельбу, в том числе по гражданским целям. Глава государства 
подчеркнул, что противник получит достойный ответ, все цели, стоящие перед Россией, будут 
достигнуты. 

РИА Новости 
 

Медведев — о запасах оружия СССР: «Если бы его не было — то всё» 
Россия после завершения активной части военной операции на Украине будет долго 

производить оружие в «очень значительных объемах», сравнимыми с теми, что были при 
СССР после 1945 года, заявил зампред Совбеза Дмитрий Медведев. Ситуация с поставками 
оружия в армию не идеальна, но благополучна, сказал Медведев. По его мнению, если бы не 
было советского запаса — «то всё». Путин говорил о «трудовом прорыве» в ВПК и 
трехкратном росте поставок с 2022 года. 

«Мы до сих пор используем тот самый запас. Если бы его не было — то всё», — сказал 
он (цитата по ТАСС). Говоря об активной части конфликта, политик выразил надежду на его 
скорое завершение. 

Украине оружие поставляет весь мир, тогда как Россия находится «на 
самообеспечении», продолжил Медведев, но сейчас с поставками «в целом все 
благополучно». «Не идеально — потому что идеально не бывает, — но в целом 
благополучно», — заявил зампред Совбеза. 

Он отметил, что когда военная операция началась в 2022 году, были тревожные 
настроения в связи с тем, что до этого в определенный период производство некоторых 
видов вооружений и техники значительно упало. 

«Либо мы поставляли это за границу, либо не производили, исходя из того, что на нас 
никто не рыпнется — по понятным причинам, а нам это в настоящий момент не нужно. Но это 
в той жизни — а в этой жизни нужно», — пояснил Медведев. 

К концу прошлого года поставки техники и вооружений в российскую армию по 
сравнению с 2022 годом выросли втрое, в 2024 эта динамика продолжится, рассказывал 
президент Владимир Путин. По его словам, оборонные предприятия совершили «трудовой 
прорыв», некоторые работают в три смены, а снабжение армии улучшается. 

В западных странах призывали не отставать от России в этом вопросе. «Россия перешла 
на военные рельсы в отношении оборонного производства. Они значительно наращивают 
выпуск оружия, боеприпасов и техники», — отмечал американский президент Джо Байден. 
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Руководство НАТО признавало, что наращивание Россией военного производства 
произошло быстрее ожидаемого, тогда как страны альянса потратили больше времени, чем 
следовало. 

В 2023 году в России произвели 4 млн артиллерийских снарядов и несколько сотен 
танков, что стало отражением развития оборонного производства в России «со скоростью, 
которую многие на Западе считали невозможной», писала Financial Times. В этом году, по 
мнению исследовательской фирмы Bain & Company, в России произведут около 4,5 млн 
снарядов, по сравнению с 1,3 млн в США и Евросоюзе. 

РБК 
 

Медведев предупредил о последствиях отсутствия миграционной политики 
Игнорирование вопросов миграционной политики может привести к тому, что страна 

«просто треснет», заявил зампред Совбеза РФ Дмитрий Медведев, приведя в пример 
западные страны. 

«Миграционная политика – это очень сложная и тонкая вещь. Вот просто сказать о том, 
что они там [на Западе] все провалили, а мы молодцы, мы с вами не можем, у нас в этой 
сфере тоже очень много проблем», – сказал он на встрече с участниками спецоперации – 
кандидатами от «Единой России» на выборах (цитата по ТАСС). 

По его словам, примеры западных стран «в полной мере показали, что вообще может 
произойти со страной, если этим [миграционной политикой] не заниматься в угоду каким-то 
либеральным ценностям, страна может просто треснуть». 

Медведев указал, что простого решения миграционного вопроса быть не может, но 
пояснил, что все приезжающие в Россию «должны жить по нашим правилам». 

 
«Они должны чувствовать себя частью страны. Если они приехали к нам, то они должны 

понимать нашу историю, они должны владеть языком, как, собственно, и в других странах. 
Они должны правильно себя вести, они не должны навязывать нам никакие порядки», – 
добавил он. 

В июне президент России Владимир Путин заявил, что в стране не выстроена должным 
образом миграционная политика, и делать вид, что проблемы с приезжими в стране нет, – 
нельзя. Президент заявил, что стране нужны мигранты с определенной квалификацией, 
знанием языка и российских традиций, поскольку при почти нулевой безработице 
наблюдается нехватка рабочих рук. 

27 июня председатель комитета Совета Федерации по конституционному 
законодательству Андрей Клишас заявил, что миграционной политики в России как таковой 
нет. По его словам, сейчас вся миграционная политика «сводится к одному простому вопросу: 
завозите сколько сможете», а «сможете вы, исходя из ваших финансовых, извините, 
коррупционных возможностей». 

Ведомости 
 

Шойгу заявил о попытках в СКФО заменить светские законы шариатом 
Попытки радикалов вытеснить светские законы, заменив их нормами шариата, вызывают 

озабоченность, заявил секретарь Совета безопасности России Сергей Шойгу на выездном 
заседании в Северо-Кавказском федеральном округе (СКФО). 

 «Особую озабоченность вызывают попытки внедрения в общественное сознание 
возможности применения норм шариата вместо светских законов, вытеснение традиционного 
ислама его радикальными течениями, формирование новых салафитских групп», — сказал 
Шойгу (цитата по ТАСС). 

Шариат — это система правил и традиций в основе исламского права. Базируется на 
священной книге мусульман Коране, а также на Сунне (прикладное собрание поступков и 
изречений Магомета) и хадисах (предания о словах и действиях Пророка). 

По его мнению, в регионе имеются противоречия религиозных общин, которые 
обостряются под влиянием зарубежных радикальных проповедников, а «иногда и личными 
амбициями отдельных руководителей официальных религиозных организаций». 
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Он призвал не поддаваться на «попытки стран Запада спровоцировать 
дезинтеграционные процессы на Северном Кавказе с использованием эмигрантских и 
националистических движений». 

Секретарь Совбеза пояснил, что экстремизм во многом проявляется в виде публичных 
призывов к незаконной деятельности, размещаемых на сайтах, форумах, в социальных сетях, 
а также в мессенджерах. «Применение различных методов информационно-психологического 
воздействия на сознание людей является опасным оружием в руках наших недругов», — 
предупредил Шойгу. 

Полтора года назад на аналогичном совещании Николай Патрушев, который занимал 
пост секретаря Совбеза, заявил, что в регионах Северного Кавказа не прекращаются попытки 
навязать обществу применение норм шариата вместо светских законов. 

РБК 
 

Экономическая активность регионов начала замедляться 
Индекс региональной экономической активности (РЭА) в июне упал на 10 п.п., до 65%, 

говорится в исследовании ВШЭ (находится в распоряжении «Известий»). Это самый низкий 
показатель с марта 2023-го (61%). 

Кроме того, в июне 2024-го число регионов с преобладанием роста (то есть тех, где 
экономическая активность увеличилась по крайней мере в четырех из пяти секторов) 
сократилось с 52 до 34, сказано в обзоре. 

Галопирующий рост экономики по отдельным показателям стал переходить в более 
плавный, сообщили «Известиям» в Минэке. При этом важно учитывать и эффект высокой 
базы прошлого года, добавили там. Из всех федеральных округов наиболее значительный 
рост показал Северо-Кавказский (РЭА — 80%). 

Замедление экономической активности в июне наиболее заметно в строительстве, в 
меньшей степени — в промышленности и в оптовой торговле, сказала руководитель отдела 
макроэкономического анализа ФГ «Финам» Ольга Беленькая. Главным негативным фактором 
выступает снижение ввода многоквартирного жилья на 28% в первом полугодии, пояснил 
директор научно-исследовательского центра пространственного анализа и региональной 
диагностики ИПЭИ Президентской академии Дмитрий Землянский. 

Дефицит трудовых ресурсов, трудности с импортными поставками в сочетании с 
продолжающимся ужесточением денежно-кредитных условий будут факторами дальнейшего 
замедления экономического роста во втором полугодии 2024-го, полагает Ольга Беленькая из 
«Финам». 

Для стабилизации ситуации, по словам Светланы Фруминой из РЭУ им. Г. В. Плеханова, 
нужно дать возможность бизнесу, участвующему в региональных проектах, привлекать 
финансовые ресурсы под разумные проценты. 

«Известия» 
 

Потребление электричества показало резкий рост экономики Дальнего Востока 
Дальневосточный федеральный округ (ДФО) в первом квартале 2024 года показал 

наивысший рост потребления электроэнергии среди предприятий и бюджетных учреждений, 
что может указывать на «быстрый экономический подъем» региона и успешную реализацию 
программ его развития. Такой вывод сделали аналитики АКРА, пишет РБК. 

В своем новом исследовании они изучали динамику объема полезного отпуска 
электроэнергии как индикатора адаптации региональных экономик к новым условиям. 

В то же время Сибирский федеральный округ продемонстрировал почти нулевую 
динамику энергопотребления в начале 2024 года. По мнению экспертов, это указывает на ряд 
социально-экономических проблем, существующих там. 

Согласно данным АКРА, прирост полезного отпуска электроэнергии для юридических 
лиц и бюджетных потребителей в ДФО в период с января по апрель 2024 года составил около 
7% в годовом выражении. Для сравнения, в 2023 году этот показатель был на уровне 5%, что 
также являлось самым высоким среди федеральных округов. 
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В 2022 году энергопотребление на Дальнем Востоке снизилось на 2% по 
сравнению с «досанкционным» 2021 годом, при этом негативная динамика наблюдалась во 
всех округах, кроме Урала и Сибири. 

На втором и третьем местах по приросту потребления электроэнергии находятся 
Центральный федеральный округ (ЦФО) и Северо-Западный федеральный округ (СЗФО), где 
в январе—апреле 2024 года показатель увеличился на 6% в годовом выражении. 

«Газета» 
 

Приток рабочей силы не смог восстановиться к доковидному уровню 
Миграционный поток рабочей силы в Россию после 2022 года так и не достиг уровней, 

предшествовавших пандемии COVID-19. Об этом пишет издание «Коммерсантъ» со ссылкой 
на исследование РАНХиГС. 

В 2023 году на российском рынке труда насчитывалось около 3,5 миллиона иностранных 
трудовых мигрантов, что почти на миллион меньше, чем в 2019 году. Основные поставщики 
рабочей силы — Узбекистан, Таджикистан и Киргизия. Более половины мигрантов (55–60%) с 
целью трудоустройства регистрируются в Москве, Санкт-Петербурге и их областях. 

По данным научного сотрудника Института социального анализа и прогнозирования 
РАНХиГС Юлии Флоринской, трудовая миграция в Россию не восстановилась до 
допандемийного уровня даже спустя несколько лет после завершения пандемии. В ее 
исследовании использованы данные Росстата, МВД и ФСБ. Ожидалось, что снятие 
ограничений приведет к увеличению числа трудовых мигрантов, однако в 2022 году 
показатели въезда все еще были на 15% ниже, чем в 2019 году. Формально этот уровень был 
превышен только в 2023 году, когда зарегистрировано около 4,5 миллиона въездов. Однако 
данные о выезде мигрантов показывают, что рост въезда сопровождался значительным 
увеличением выездов — на 128% по сравнению с 2021 годом. В результате прирост 
численности трудовых мигрантов в 2022 году оказался на 20% ниже, чем в 2021 году, и на 
55% ниже, чем в 2019. 

В целом среднегодовая численность иностранных работников в России в 2022 году 
составила 3,47 миллиона человек, что значительно ниже допандемийных оценок (около 4–4,5 
миллиона). В 2023 году ситуация осталась аналогичной: мигранты составляют около 4,5% от 
общего числа занятых на российском рынке труда. Миграция становится все более 
однородной: более 87% трудовых мигрантов в 2023 году приехали из Узбекистана, 
Таджикистана и Киргизии. Аналогичная статистика наблюдается и по регистрации на 
миграционный учет: доля мигрантов из этих стран составила около 87% в 2022 году и 85% в 
2023 году (в 2019 году — около 68%). 

Страны дальнего зарубежья составили лишь 3% от общего числа зарегистрированных 
иностранных работников в 2022 году и 4% в 2023 году. 

«Газета» 
 

6. Разное 
 
Должны ли мы обманывать самих себя? 

Стоит мне написать мало-мальски критическую заметку, как в комменты тут же 
строевым шагом прибывают охранители и «патриоты». И начинается: «Аффтар, ты на кого 
работаешь? Родину, шельма, не любишь?!». 

Родину я люблю, и именно поэтому порой пишу не очень приятные для слуха нашего 
чиновничества вещи. Чиновничества, а не Родины, прошу не путать. 
 Вот буквально вчера я заметил, что сбор народных денег на нужды сами знаете, кого 
идёт во многом через Телеграм. Не хватает многого, и о этих проблемах люди пишут, 
собирают деньги и пытаются их решать. А какова позиция чиновников? Позиция у них 
странная, двоякая. 

Откуда мы узнаем об официальной позиции властей? Разумеется, из телевизора, для 
этого у нас и существуют федеральные каналы. И по федеральным каналам говорят: 
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а) Наши обеспечены всем необходимым, всё есть, проблемы решаются мгновенно. 
б) Деньги на помощь можно перечислить на такой-то счет (номер СМС, название фонда и т. 
п.). 

Эээ..... Так все в порядке, или деньги нужны? 
Выступают дяди с большими звездами на плечах и чётко докладывают, что с 

обеспечением все отлично. (Правда, один дядя без звезд как-то сказал: «Ошибаться можно – 
врать нельзя», но его слова как-то быстро забылись, наверно, решили, что это опасно – не 
врать). 

Возникает вопрос: так ТАМ всё в порядке или нужна помощь? И на что конкретно? По 
ТВ я ни разу не слышал, в чём нуждаются наши ребята, просто слышал, что можно 
перечислить деньги в такой-то фонд. А на что нужны деньги-то? Читайте Телеграм, читайте 
простых неравнодушных людей. 
 Простите, мы кого обманываем? Супостата? Так он не дурак, он прекрасно осведомлен 
обо всех наших проблемах, поскольку есть радиообмен (увы, незащищенный, хотя о 
проблеме связи говорили все) и масса других источников информации. Всё они знают, наши 
недруги. Стало быть, скрываем мы проблемы от самих себя? Чтобы что? Кому от этого 
польза: нам или им? 

И так во всем. По ТВ показывают новые школы с бассейнами, кучей компьютеров и 
купленными за бешеные деньги интерактивными досками. Супер! Но вот говорить о том, что в 
школе не хватает учителя физики, математики, информатики, химии и др. НЕЛЬЗЯ! Нельзя 
говорить, что Минпрос замордовал учителей так, что они бегут из школы куда угодно. Учителя 
устали от бесконечных «реформ», они уже ничего не понимают. Да никто ничего не 
понимает... 
 Такая же картина с новыми больницами. Да, их строят, молодцы, спасибо. Но 
записаться к врачу о-о-очень сложно, поскольку имеет место острая нехватка специалистов. 
Диагностики приходится ждать месяцами. Говорить об этом нельзя: узнает супостат и что 
тогда будет? Пропадём. Давайте будем говорить, что всё у нас ОК, тогда он испугается и 
убежит. Так, что ли? 

Вот жена собирается на работу, берет из дома немного бумаги А4. Зачем, спрашиваю, 
у вас там что, бумаги нет? Нам не дают, отвечает, мы ее за свои деньги покупаем. Опаньки! 
Федеральный вуз. Нет бумаги. Или есть, но ее не дают преподам. А отчетности море, все 
время надо что-то писать. Скидываются и покупают за свои. Об этом можно говорить или 
тоже, блин, нельзя? И если нельзя, то почему? 

Этой несчастной бумаги раньше хватало, но отчетность с каждым годом всё больше и 
больше, а бумаги, видимо, закупают столько же. А может, закупают что-то другое, а преподов 
заставляют скидываться? Кстати, когда я сам преподавал в академии, у нас было ровно то же 
самое. Об этом говорить можно? Нужно!! Потому что если об этом не говорить, то проблема 
решаться не будет: чиновников всё устраивает, они уже отчитались об успехах и о том, что 
всё в порядке. Как вы догадались, говорить об этом в вузе нельзя: выживут, контракт не 
перезаключат (а его заключают на год–два, чтоб, зараза, молчал и не высовывался). Об этом 
говорить можно? 
 И вот о таких мелочах каждый из нас (кроме «патриотов») может много чего рассказать. 
А из этих мелочей и состоит наша жизнь. И когда мы пытаемся эти проблемы скрыть от 
недругов, получается, что делаем хуже себе. Врём сами себе. А многие проблемы решаются 
легко, было бы желание. Проблема бумаги решается сокращением ненужной отчетности. 
Проблема учителей решается уменьшением дурацких никому не нужным «мероприятий» для 
галочки, на которые уходит всё их время. И поменьше интерактивных досок. Все великие 
ученые учились с самыми обыкновенными досками и мелом. И об этом надо говорить, а не 
молчать. Так будет лучше для страны! Может, нет желания решать эти проблемы? Или это 
такой хитрый план по обману недругов? 

Давайте завесим окна, раскачаем вагон и будем делать вид, что едем. Еще и стук колес 
будем имитировать. И далеко мы уедем? Примерно так мы ехали в позднем СССР. И таки 
приехали. 

В общем, вопрос к аудитории: как лучше? 
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а) знать, что проблемы существуют, озвучивать их и в меру сил предлагать пути 
решения. 
б) знать, что проблемы существуют, но молчать: не нашего ума дело, там наверху сами 
разберутся. 
в) знать, что проблемы существуют, но говорить, что их нет, всё ОК. 
г) лучше не знать ни о каких проблемах, читать про еду и про путешествия. 
Выбирайте. 

Конт 
 
Достали с Дуровым 

Достали уже с этим безродным космополитом Дуровым. Листаю ленту новостей - 
Дуров, листаю КОНТ - Дуров, Дуров, и опять Дуров. 
 Не понимаю этого ажиотажа. 

Франция арестовала своего гражданина Дурова, имела кстати полное право, ибо Дуров 
и есть гражданин Франции с 2021 года. 
 Какое нам вообще дело до внутренних дел Франции? Арест гражданина Франции и есть 
только внутреннее дело этой самой Франции. 

Дуров понадеявшись на свою 
"крутую крышу" сыграл дурака, и самым 
глупым образом подставился как 
последний лох. Отдохнуть ему панимаешь 
ли захотелось во Франции. 

Вот теперь и отдохнёт, годиков 
двадцать. И поделом. 

Строятся конспирологические 
теории о том на кого предположительно 
могут обменять пресловутого Дурова. 
Зачем?? 

Он давно отказался от России, 
уехал ещё в 2014 году, и по факту 
перестал считать Россию своей Родиной, 
назвавшись "гражданином мира". Так 
зачем нам выручать этого космополита из 

тюрьмы? 
 Он осознанно уехал из России смачно плюнув нам в душу, а мы теперь переживаем за 
него? 

Если это и получится, Дуров точно также как и в 2014 году бросит Россию и уедет куда 
нибудь за бугор на новое ПМЖ, опять плюнув нам в душу. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,48 ▼ 0, 29 

EUR 102,29 ▼ 0, 20 

 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


